

# Llama a parar la 'robadera'

MAYOLO LÓPEZ / ENVIADO

TANTOYUCA.- En la fuerte disputa por Veracruz, Xóchitl Gálvez pide a los hombres dar en serio la pelea el 2 de junio.

“Los hombres tienen que armarse de valor para defender las urnas”, advierte la aspirante opositora.

Miles de indígenas huastecos se apretujan en las calles de este municipio del norte jarocho. La pobreza asoma en los rostros ajados de hombres y mujeres. Los niños miran el genio desde la parte alta del parque.

La candidata presidencial opositora está en sus terrenos. “Vengo de abajo: soy indígena como ustedes y Xóchitl suena más bonito que Sheinbaum. Estoy muy contenta de mi origen y de haberme rebelado”, desliza.

En el templete sobresale la figura de Joaquín Guzmán, el cacique del pueblo, anfitrión de Xóchitl y de Pepe Yunes, el abanderado de la coalición opositora al Gobierno estatal.

Joaquín Guzmán, dos veces Alcalde panista y jefe de facto del clan de los Guzmán. Su hermano Jesús es ahora el Edil. Y su hermana María del Rosario es candidata a diputada federal

“Xóchitl trae a colación la figura de Rocío Nahle, candidata morenista que no

ha podido esconder sus muchas propiedades. Pero ahora arremete contra su esposo, por “sus transas y negocios”.

Las calles estrechas y empinadas hacen pensar que es difícil que los organizadores se hayan valido del acarreo para movilizar a los miles de indígenas que acudieron a la concentración.

Xóchitl celebra la presencia de militantes de Antorcha Campesina. Son seis millones los votos que se disputan en Veracruz, donde el hartazgo por Morena y su Gobernador Cuitláhuac García, es palpable.

Antes, en Pánuco, Xóchitl también cargó contra Nahle.

“Veracruz no se merece una mujer que se robó todo en Dos Bocas”, esgrime, bajo un sol inclemente.

“Está cabrón el calor, pero está más cabrón aguantar

a Morena otros seis años”, razona.

Cerca del templete, revisando la logística de la seguridad, aparece Jaime Xicoténcatl Gálvez Ruiz, General en retiro y hermano de la candidata.

“¿Ahora qué viene?, ganar. Necesitamos ganar”, arenga Xóchitl.

“Necesitamos parar la robadera. Todo se fue para Tabasco en una refinería

que iba a costar 160 mil y ya cuesta 400 mil y ahí fue la robadera de la señora Nahle”, machaca.

“Por eso no va a ser Gobernadora de Veracruz, no queremos gente bandida. No queremos gente que venga a saquear a Veracruz.

No queremos una zacatecana en Veracruz. Por eso vamos a apoyar a Pepe Yunes. Por eso va a ganar Pepe Yunes. Y Pepe Yunes va a contar conmigo para empezar le vamos a dar mantenimiento a sus caminos”.

La hidalguese alerta y da instrucciones de lo que sus simpatizantes deben hacer los próximos 20 días.

“Miren, van a llegar los de Morena a tocar, les van a decir que si no votan les van a quitar el programa social y ustedes los van a engañar: ‘Sí vamos a votar por tu candidata’, y cuando se vayan les dicen: ‘Mangos, no vamos a votar por tu candidata’, porque no se debe amenazar a la gente”, indica.





Los candidatos de la alianza opositora a la gubernatura de Veracruz, José Yunes Zorilla, y a la Presidencia, Xóchitl Gálvez, hicieron campaña en el norte de la entidad.

